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Остров везения
В минувшие выходные свой
день рождения отметил Оленин�
ский район — муниципалитет,
который по праву считается тер�
риторией стабильности на карте
тверского региона. По традиции,
мы рассказываем, с какими ито�
гами и перспективами район по�
дошел к праздничной дате

«Островком стабильности» Оле�
нинский район в Верхневолжье
называют безо всякой иронии.
Это, наверное, единственный
муниципалитет Тверской области,
где за 20 лет не случалось ни
громких политических скандалов,
ни социально�экономических по�
трясений, ни коммунальных кол�
лапсов. Четко функционирующая
система управления, понятные
«правила игры» для бизнеса, ис�
ключающие аффилированность и
лоббизм, планомерная реализация
социально значимых программ —
все это давно стало залогом посту�
пательного развития территории.

Поэтому такой резонанс полу�
чили события, развернувшиеся
в Оленино в мае. Напомним, что
5 числа Собрание депутатов райо�
на блокировало поправку к бюд�
жету, которой предполагалось вы�
деление из муниципальной казны
средств на межевание участка в
1 тыс. гектаров для последующей
его продажи инвестору ГУП «Эко�
техпром» под строительство мусо�
роперерабатывающего комплекса.

Минус два миллиардаМинус два миллиардаМинус два миллиардаМинус два миллиардаМинус два миллиарда
Суть проекта заключалась в следу�
ющем: на территории в 1 тыс.
гектаров между деревнями Боб�
ровка и Ильенки предполагалось
создание мусороперерабатываю�
щего завода. Согласно проекту,
предприятие включает в себя сор�
тировочный цех, где вручную от�
бирается сырье, пригодное для
вторичного использования (плас�
тик, бумага, стекло). Остальные
отходы прессуются в брикеты,
обернутые пленкой, и складиру�
ются в изолированных карьерах
под землей, слой почвы над ними
впоследствии рекультивируется.
Никакой опасности для экологии
данный объект не представляет,
более того, на качестве жизни
оленинцев отразился бы положи�
тельно: по предварительным под�
счетам, строительство завода при�
несло бы в район 2 млрд рублей
инвестиций, из них до 700 млн
рублей поступило бы в местный
бюджет — только за счет прода�
жи участка. А дальнейшие еже�
годные поступления налогов ис�
числялись бы десятками милли�
онов. Не говоря уже о 250�300
рабочих местах с зарплатой от 30
до 45 тысяч рублей (на сегодня в
Оленинском районе таких зарплат
просто не существует).

Еще в марте в Оленинском
районе началась разработка
программы «Шаг в будущее» на
2018�2020 годы, в которой распи�
сывались направления, по кото�
рым, предположительно, могли бы
осваиваться эти средства. В част�
ности, планировалось создать ре�
зервный фонд для софинансиро�
вания будущих мероприятий по
газификации муниципалитета.
Часть средств планировалось на�
править на реализацию програм�

мы капремонта: во всех 96 много�
квартирных домах удалось бы за�
вершить замену кровли и выпол�
нить еще по одному виду работ в
каждом доме. Поступления в бюд�
жет позволили бы отремонтиро�
вать все дороги в райцентре и по�
селке Мирный, а кроме того —
положить асфальтовое покрытие
на уличных сетях в деревнях Боб�
ровка и Ильенки. В программе
значились такие пункты, как суб�
сидирование МУПов на выплату
кредиторской задолженности и
повышение зарплат в два раза,
увеличение фонда оплаты труда
сотрудникам бюджетной сферы,
переход к круглогодичному улич�
ному освещению (без отключений

летом), строительство ДК в Ильен�
ках и Никулино. Планировалось
закупить новую технику для ком�
мунальных предприятий и АТП
(вопрос о ее замене остро встанет
с 2019 года), построить новые
очистные сооружения, новый кра�
еведческий музей, заменить осве�
тительные приборы на энерго�
сберегающие по всем социаль�
ным объектам района, обустроить
скейт�парк и многое другое.

Но всему этому не суждено со�
стояться. Без межевания участка,
которое блокировало местное Со�
брание депутатов, передача зем�
ли в собственность инвестора не�
возможна, соответственно, и по�
ступлений в районную казну (ко�
торые, к слову, утроили бы мест�
ный бюджет) не будет. Упущен�
ные возможности — вот как это
называется. И над таким резуль�
татом, похоже,  поработали. Так,
накануне Дня Победы по соцсе�
тям начала распространяться пе�
тиция, в которой жителей района
призывали поставить подпись
против строительства «свалки».
Распространялась организован�
ная дезинформация о размеще�
нии в Оленинском районе «ядер�
ных и химических отходов» и
даже «строительного мусора от
сноса московских пятиэтажек в
ходе реновации». При всей абсур�
дности таких слухов многие люди
им верили… 15 мая глава района
Олег Дубов пришел на встречу
с жителями, где планировалось
обсудить проект с общественнос�
тью, а также рассказать, почему
осуществление проекта стало не�
возможным. Однако конструктив�
ного диалога не получилось. Ини�
циативу в свои руки взяли граж�

дане, на территории постоянно
не проживающие, зато имеющие
здесь свои бизнес�интересы и
дачные участки. Именно они пре�
вратили встречу в уличный ми�
тинг и начали распространять
призывы в соцсетях  отправить
главу района в отставку. Но «оле�
нинский Майдан» утих так же
быстро, как и начался. Террито�
рия вернулась к привычному рит�
му жизни, правда, вскоре внима�
ние СМИ вновь оказалось прико�
ванным к Оленино.

Молодым — дорогаМолодым — дорогаМолодым — дорогаМолодым — дорогаМолодым — дорога
Недавно стало известно, что ди�
ректором Оленинской основной
школы стала 23�летняя Ксения

Григорьева — выпускница ТвГУ,
несколько лет проработавшая в
этой же школе учителем и орга�
низатором внеклассной работы.
Данное назначение стало одной
из топовых новостей, было заме�
чено всеми ведущими региональ�
ными СМИ.

Произошли и другие кадровые
перестановки, в ходе которых на
несколько ключевых  должностей
(например, руководителя аппара�
та администрации, редактора рай�
онной газеты) были также назна�
чены молодые люди, которым
чуть меньше или чуть больше
30 лет.

Как пояснил нашему изданию
Олег Дубов, ставка на «омоложе�
ние» руководящего состава была
сделана еще в ноябре прошлого
года в ходе партийной конферен�
ции «Единой России». Вопрос на�
зрел давно: предыдущая массовая
смена управленческих кадров в
районе происходила в 1996�1998
годах, и те, кто пришел на руко�
водящие должности в тот период,
сейчас находятся в пенсионном

возрасте. Длительный стаж —
это только плюс, однако с годами,
как признал Олег Игоревич, дале�
ко не все руководители сохрани�
ли мотивацию на результат. Кро�
ме того, смена руководящего со�
става призвана решить острую
для всего тверского региона про�
блему — отсутствие социальных
лифтов и карьерных перспектив
для молодежи, из�за чего вся об�
ласть, особенно отдаленные от
центра муниципалитеты, страда�
ют от оттока молодых специалис�
тов.

«Району нужна консолидация
власти, — отмечает Олег Дубов. —
Органы местного самоуправле�
ния, все должностные лица дол�

жны работать в единой команде
и с четкой нацеленностью на
результат — благополучие жи�
телей. Происходящее омоложе�
ние кадров — это очень важная
часть консолидации власти и
восстановления порядка в районе».

Работают дальшеРаботают дальшеРаботают дальшеРаботают дальшеРаботают дальше
На сегодняшний день можно с
уверенностью заявить: оленинская
«территория стабильности» вновь
оправдала свой статус. В районе
продолжается работа по всем со�
циально значимым программам,
и единственное, что сейчас может
помешать их реализации, — кап�
ризная погода.

Надо отметить, что в части раз�
работки и исполнения проектов,
напрямую улучшающих качество
жизни населения, Оленинский
район всегда был муниципалите�
том�лидером. Территория ежегод�
но принимает самое активное
участие в областной программе
поддержки местных инициатив
(ППМИ). В текущем году в рам�
ках программы пройдут капре�

монт трех водозаборных узлов в
деревнях  Глазки, Холмина и Тате�
во, капитальный ремонт трех на�
сосных станций в селе Холмец и
деревне Каденка, а также благоус�
тройство кладбища в деревне Ва�
зоваха. Общий объем финансиро�
вания работ превысит 4,5 млн
рублей. Кроме того, реконструк�
ция объектов водоснабжения
увязана с районной программой
«Сельский водопровод», аналогов
которой нет ни в одном муници�
палитете Тверской области. В те�
кущем году планируется замена
участков водопроводной сети сум�
марной протяженностью почти
в 5 км. Совсем недавно в деревне
Никулино проложили километр
сети.

Сейчас завершились конкур�
сы по всем 6 объектам ППМИ,
и победили достойные подряд�
чики.

Продолжается программа кап�
ремонта, которая в Оленинском
районе тоже вполне может счи�
таться «образцовой» для других
территорий. Здесь для каждого
многоквартирного дома создан
свой спецсчет, поэтому жителям
не приходится ждать, когда при�
дет финансирование из «общего
областного котла». За полгода
была проведена замена окон и
дверей в подъездах всех МКД по�
селка Мирный (еще раньше это
сделано в райцентре). Началась
замена кровель, хотя из�за погоды
она пока идет с отставанием от
графика. На этот год запланиро�
вано устройство металлических

крыш в трех домах. Через год бу�
дет примерно столько же. А могло
бы быть и 30 — если бы про�
грамма «Шаг в будущее» состоя�
лась…

Масштабные ремонтные ра�
боты ожидают дорожную сеть:
в этом году планируется при�
вести в надлежащее состояние
13 участков асфальтового покры�
тия улиц райцентра, а также
7 дворовых территорий. Общая
стоимость работ составит более
20 млн рублей.

Это только наиболее крупные
программы, реализуемые в Оле�
нинском районе, а все социально
значимые проекты не удалось бы
перечислить и в целом цикле пуб�
ликаций. Словом, благополучие
жителей было и остается приори�
тетом районного руководства, и
в достижении этой цели незначи�
тельные потрясения не только не
мешают, а, скорее, наоборот —
помогают выстроить работу бо�
лее эффективно.
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Олег ДУБОВ: ««Району нужна

консолидация власти. Органы

местного самоуправления,

все должностные лица должны

работать в единой команде

и с четкой нацеленностью

на результат — благополучие

жителей».


